
金門縣金湖鎮民代表會第 12 屆代表名冊 

電話:（082）332340、FAX:（082）335506 

職 銜 姓 名 性別 出生日期 地 址 電 話 備考 

主 席 蔡乃靖 男 62、08、14 
金門縣金湖鎮瓊林里瓊林

32號 

（H）082-331059 

手機：0912980706 

 

副主席 林麗芬 女 51、12、18 
金門縣金湖鎮新市里中正

路 13號 

（H）082-332307 

手機:0935945836 

 

代 表 蔡建偉 男 75、05、27 
金門縣金湖鎮新市里菜市

場 11號 
手機: 0928025787 

 

代 表 蔡建立 男 62、12、01 
金門縣金湖鎮瓊林里瓊林

100-1號 

（H）082-331062 

手機:0928700100 

 

代 表 李秀華 女 47、04、12 
金門縣金湖鎮新湖里漁村

103號 

（H）082-336830 

手機:0911193307 
 

代 表 林嘉森 男 65、3、12 
金門縣金湖鎮山外里下莊

光武路 9號 

（H）082-333486 

手機:0933377586 

 

代 表 陳秀卿 女 52、05、02 
金門縣金湖鎮正義里成功

91之 2號 
手機: 0919639858 

 

代 表 洪海水 男 60、02、21 
金門縣金湖鎮新湖里塔后

208之 19號 

（H）082-335926 

手機:0937894512 
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金門縣金湖鎮民代表會 

第 12 屆代表召開會議時審查小組委員名冊 

區分 職稱 姓名 職掌 備考 

綜
合
審
查
組 

召 集 人 蔡 乃 靖 

綜合審查民政、行

政、社會、環保、觀

光、建設、人事、主

計、政風等提案。 

 

委 員 林 麗 芬 

委 員 蔡 建 偉 

委 員 蔡 建 立 

委 員 李 秀 華 

委 員 林 嘉 森 

委 員 陳 秀 卿 

委 員 洪 海 水 

  

 



金門縣金湖鎮民代表會 

第 12屆第 15次臨時會議事日程表 

會次 

日期 星

期 
時間 議程日期 

備考 

(列席單位人員) 年 月 日 

預備

會議 

110 12 13 一 

0900 

/ 

1700 

一、 代表報到。 

二、 預備會議。 

本會議事人員。 

第一

次會

議 

109 12 14 二 

 0900 

/ 

1700 

金湖鎮 110年度第二次追

加減預算案第一、二讀

會。 

一、鎮長、各課室主   

    管。 

二、本會議事人員。 

第二

次會

議 

109 12 15 三 

0900 

/ 

1700 

一、金湖鎮 110 年度第二

次追加減預算案第三

讀。 

二、審議鎮公所及代表提

案。 

三、臨時動議。 

四、審議人民請願案。 

五、閉會 

一、鎮長、各課室主 

    管。 

二、本會議事人員。 

 



金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第十五次臨時會 

預備會議會議記錄 

時   間：中華民國 110年 12月 13日上午 9時 00分 

地   點：本會議事廳 

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水 

主   席：蔡乃靖 

紀   錄：李博豪 

 

陳秘書翔景： 

主席、副主席、各位代表，金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第十五次

臨時會，應到出席代表 8位，現已達法定人數，恭請主席宣佈開會。 

 

蔡主席乃靖： 

副主席、各位代表女士、先生大家早。今天是金湖鎮民代表會第十二

屆第十五次臨時會，今天的議程是預備會，大家看一下我們這次的議

程有沒有甚麼意見？沒有意見我們會議正式開始。這次的議程，明天

是金湖鎮 110年度第二次的追加減預算的一、二讀會，還有第二次會

議的 110年度追加減預算的三讀會，及審議公所及代表提案、三臨時

動議及審議人民請願案，對這個議程有沒有甚麼意見？沒有意見，我

們會議排定就這樣通過，還有沒有其他意見？沒有的話，今天會議到

此結束，謝謝大家。 



金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第十五次臨時會 

第一次會議會議記錄 

時    間：中華民國 110年 12 月 14日上午 9時 00 分 

地    點：本會議事廳 

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水 

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課長陳永要、行政課長

汪麗珍、人事翁慶隆、主計陳緯仁 

主    席：蔡乃靖 

紀    錄：李博豪 

  

陳秘書翔景： 

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮

民代表會第十二屆第十五次臨時會，本會應到出席代表 8位，現已達

法定人數，恭請主席宣佈開會。 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長、各課室主管、各位代表女士、先生大家早！今天議程是 110年

度第二次追加減預算一、二讀會，大家對今天的議程有沒有甚麼意

見？沒有意見，我們現在正式開始，請主計。 

 

主計陳主計緯仁報告： 

主席、副主席，各位代表女士、先生大家早安，請翻開本所提案單，

(報告內容請參閱會議資料)。 

 

蔡主席乃靖： 

再來請各課室報告，民政課。 

 

民政課陳課長志衡報告： 



主席、副主席，各位女士、先生大家早，請翻開 19 頁，(報告內容請

參考會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

跟代表提一下，這個補助是補助甚麼的？ 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

補助村里汰換機車，里長的公務機車。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，這是上級補助各里購買公務機車的費用，大家對這個有沒

有甚麼意見？沒有意見，通過。接下來，社會課。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

主席、副主席，各位代表女士、先生大家早，請各位翻開第 20 頁，(報

告內容請參考會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，社會課計畫型補助收入歲入刪減 29萬 2 千，對這個預算

有沒有甚麼意見？林嘉森林代表。 

 

林代表嘉森： 

課長我們去年編這條預算的時候，也是他們文來，我們才編 119 萬 1

千嘛？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

用去年的核定數去編的，他沒有來文，這是一年度一年度看飛機的起

降次數來定的，所以他不會那麼快。 

 

林代表嘉森： 

因為其他有回饋金的就是照他的文編的嘛？ 



社會課林課長蔚尚答詢： 

我們沒辦法依文編，他的文都是事後來，他要結算，之後才會來文。 

 

林代表嘉森： 

我記得我們之前有好幾個都是他們文來，我們才編的嘛，像台電，這

個沒有嗎？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

對，這沒辦法，這要等核定才算得出來，謝謝。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有甚麼意見？如果沒有意見，通過，民政課。 

 

民政課陳課長志衡報告： 

主席、副主席，各位代表女士、先生大家早，(報告內容請參閱會議

資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，民政課編列的一般建築及設備，給里長購買機車，李秀華

李代表。 

 

李代表秀華： 

請教一下，我們機車現在一台要 12萬？ 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

不是，他這是從寬補助，我們經過行政院共同供應契約去抓的金額。 

 

李代表秀華： 

反正他補助的，你就去抓看多少錢？不然現在機車有到 12萬嗎？ 

 

民政課陳課長志衡答詢： 



我們依共同供應契約上面的項目去請的，然後支用的金額是 63 萬 6

千 376元，剩餘的就是繳回。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有其他意見？林嘉森林代表。 

 

林代表嘉森： 

你是說 96萬沒有花完就還回去嗎？你說收支並列，你追加 96 又追減

96，實際不是還有剩嗎？ 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

剩餘款都要繳回。 

 

林代表嘉森： 

繳回去，那你追加歲入追加要編 96，歲出也要 96，這樣對嗎？喔，

你一筆是給機車行一筆是回縣政府。 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

對。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有其他意見？沒有意見，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

(報告內容請參考會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，社會課編列的各項社教活動刪減 45萬元整，有沒有甚麼

意見？沒意見，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 



請大家翻開第 23頁，(報告內容請參考會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，這是社會課編列的體育活動，總共刪減 220萬，對這個預

算有沒有甚麼意見？沒有，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

請大家翻開第 24頁，(報告內容請參考會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，這是社會課編列社區業務刪減 62萬 5千元整，大家對這

個預算有沒有甚麼意見？課長，航空站今年補助有降低是嗎？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

對，因為班機減少，所以少 29 萬，有沒有意見？沒有，通過。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有甚麼意見？通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

請大家翻開第 25頁，(報告內容請參考會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有甚麼意見？林嘉森林代表。 

 

林代表嘉森： 

課長請教一下，我們八月二十幾號追加的嘛？九月一號就被地目編

更，這個你要追加預算，要去買這塊地，你都不用先去了解，沒有跟

相關單位去打個招呼嗎？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 



跟代表報告一下，土地是算國有地，在編列預算前我們有有上網看，

他有些限制，他是自然村，他確實是自然村。 

 

林代表嘉森： 

國有地還是縣有地？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

國有地。 

 

林代表嘉森： 

國有地是國有財產負責，你要買這塊地之前，是不是有先跟國有財產

局打國招呼了？現在變更地目是誰變更？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

縣政府建設處。 

 

林代表嘉森： 

國有地縣政府可以變更地目？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

建設處是他去公告的？ 

 

林代表嘉森： 

國有地可以公告嗎？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

他們一定會有依照他們的程序，但他們的程序我不是很清楚。 

 

林代表嘉森 

你沒有很清楚，那你以後會不會在遇到，你要不要先去了解一下？ 

 



社會課林課長蔚尚答詢： 

我們有去了解過，我們也在從這次的事件得到一個知識，以後我們要

去採購任何一塊土地，我們除了要跟原來的管理權人外，還要去問建

設處他們以後或是甚麼時候會不會再去做一次變更？以防這次的事

件再發生。 

 

林代表嘉森： 

我覺得很奇怪，明明他們是國有地，縣政府要去做變更前，國有財產

局也知道我們要買，我們二十幾號通過要買，他九月一號就公告變更

地目，你們之前不知道，時間點這麼巧，是你得罪人，鎮長得罪人還

是誰去得罪人？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

這個我不是很清楚，這個程序我們沒有很清楚。 

 

林代表嘉森： 

那現在清楚了嗎？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

清楚了，我現在知道我以後面臨這個問題我要怎麼處理。 

 

林代表嘉森： 

你現在講一下你以後遇到的程序。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

第一個應該先知道地目，再去知道管理權人是誰，再去土地劃分，然

後去找建設處，問看看近期內有沒有要變更這塊土地的地目。 

 

林代表嘉森： 

你要不要去了解一下這個地要變更，是多久以前決定的，針對這一塊。 

 



社會課林課長蔚尚答詢： 

這個我沒有很清楚，但問得出來，要去問一下建設處。 

 

林代表嘉森： 

你去問一下，明天再來講好不好？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

好。他們這一定要一個時程啦，只是沒有讓我們知道而已。 

 

蔡主席乃靖： 

好，這個也沒辦法保留阿，你會後查詢明天開會再跟代表做一下報

告。如果沒有意見的話，通過。金門縣金湖鎮 110年度第二次追加減

預算，通過。休息五分鐘。我們繼續二讀，請主計。 

 

主計陳主計緯仁報告： 

主席、副主席，各位代表女士、先生大家好，請翻開提案表，(報告

內容請參閱會議資料)。 

 

蔡主席乃靖：主計請回，再來從 19頁開始。 

 

民政課陳課長志衡報告： 

(報告內容請參考會議資料) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表有沒有甚麼意見？沒意見，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

（報告內容請參考會議資料），請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有甚麼意見？沒有，通過。 



 

民政課陳課長志衡報告： 

（報告內容請參考會議資料），請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有甚麼意見？沒有，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

（報告內容請參考會議資料），請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有甚麼意見？沒有，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

請各位代表翻開第 22 頁（報告內容請參考會議資料），請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

社會課追減的預算，大家對這個預算有沒有甚麼意見？沒有，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

請再翻開到第 23頁（報告內容請參考會議資料），請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

社會課體育活動追減，各位有沒有甚麼意見？沒意見，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

請再翻開到第 24頁（報告內容請參考會議資料），請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對社會課社區業務追減 62 萬 5千元整，有沒有甚麼意見？沒意

見，通過。 



 

社會課林課長蔚尚報告： 

（報告內容請參考會議資料），請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有甚麼意見？課長明天請把這個緣由講一

下。沒有意見，通過，請回。本鎮 110 年度第二次追加減預算，歲入

追加 66萬 8千元整，追加後為 2億 5 千 5 百 95萬 9千元整；歲出追

減 431萬 5千元，追加減後歲入預算為 3億零 2百 3十 1萬 1千元整，

歲入、歲出相加減，年度預算稅計短絀 4635 萬 2千元整，我們今天

會議就到此，謝謝大家。 



金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第十五次臨時會 

第二次會議會議記錄 

時    間：中華民國 110 年 12 月 15 日上午 9 時 00 分 

地    點：本會議事廳 

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水 

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課長陳永要、行政課長

汪麗珍、人事翁慶隆、主計陳緯仁 

主    席：蔡乃靖 

紀    錄：李博豪 

  

陳秘書翔景： 

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮

民代表會第十二屆第十五次臨時會，本會應到出席代表 8 位，現已達

法定人數，恭請主席宣佈開會。 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長、各課室主管、各位代表女士、先生大家早！今天是第十二屆第

十五次臨時會的第三次會議，今天的議程有四項：一、金湖鎮 110 年

度第二次追加減預算三讀會；第二項、審議公所及代表提案；第三、

臨時動議還有人民請願案。大家對今天的議程有沒有意見？沒有意

見，我們會議正式開始。請主計。 

 

主計陳主計緯仁報告： 

主席、副主席，各位代表女士、先生早安，(報告內容請參閱會議資

料)，報告完畢。 

 

蔡主席乃靖： 

主計請回。一樣從 19 頁開始。 



 

民政課陳課長志衡報告： 

主席、副主席，各位代表先生、女士早安！(報告內容請參閱會議資

料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

代表對這個有沒有甚麼意見？沒意見，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

主席、副主席，各位代表安！(報告內容請參閱會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

這是計畫型的補助收入，大家有沒有意見？沒有，通過。 

 

民政課陳課長志衡報告： 

各位代表翻到 21 頁，(報告內容請參閱會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表這是民政課的一般建築與設備，有沒有意見？沒有意見，通

過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

請各位代表翻開到第 22 頁。(報告內容請參閱會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有甚麼意見？沒有意見，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

謝謝，請翻開第 23 頁，(報告內容請參閱會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 



各位代表對社會課的體育活動有沒有意見？沒有，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

謝謝，請繼續翻開到第 24 頁，(報告內容請參閱會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對社會課這個預算有沒有意見？沒有意見，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

請各位再翻開到第 25 頁，(報告內容請參閱會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個有沒有甚麼意見？林嘉森，林嘉森你對一般建築及設

備，山外老人活動中心有甚麼意見？ 

 

林代表嘉森： 

建設課一起。 

 

蔡主席乃靖： 

建設課上報告台。 

 

林代表嘉森： 

這是說 104年就公開徵求意見了？課長針對這種 104年就公開徵求意

見的，到底我們都市計畫我們金湖鎮的你了解多少？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

跟代表報告，都市計畫都是縣政府主導，他有需要公告，行文來我們

再張貼在我們的公告欄，全部由他們主導。 

 

林代表嘉森： 

現在金湖鎮都計你了解多少？這個從 104 年就公告的，當初要買你也



知道阿！ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

跟代表報告，以他這邊說 104 年公告，那時候廚房還沒有這件事…。 

 

林代表嘉森： 

對嘛！是說公告那時就說要變更地目了嘛！當初四月份在講你應該

就要知道了啊！ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

跟代表報告，都市計畫那時原本是要劃定細部計畫，劃定細部計畫是

以當地人的意見，以他這樣講是說當地沒有空間廣場用地，那時候大

家也沒有意見，所以 104 年後面是有時間的落差。 

 

林代表嘉森： 

課長你上一個會期講說全部程序都完成了，就差撥基金嘛？那你的全

部程序在哪裡？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

我們的程序就是第一點，你要去跟國產署申請，然後去畫地，因為那

塊地原本是很大，884-3 那塊地是很大，要先去地政局做分割，分割

的時程也要一個月以上，所以我們就提早先去做。 

 

林代表嘉森： 

當初你是說，所有程序都完備了，就差買地的經費。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

對啊！我們準備要去採購，那塊地，我上面有報告，我們要買之前都

有行文過、有查過，也要先去瓜分要割多大塊要先講好，割好再去…。 

 

林代表嘉森： 



所以你已經割好了？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

已經割好了，現在是 884-18，土地面積大概是 208.15 平方公尺，這

些就是請地政局幫我們分割好的，這些程序我們都劃分好了，所以才

能去有償價購，不管有償、無償都要先知道你要用的土地有多大， 

再去分割，再來跟管理權人要這一塊，這些程序我們前面都已經做完

了。 

 

蔡主席乃靖： 

你這個程序都跑完了？只差繳費而已，要繳錢他才把你變更土地，我

覺得這個真的很納悶，你講的 104 年就已經土地再做細部計畫，我們

這邊橫向是不是有問題？ 

 

建設課陳課長書文： 

跟主席報告，剛剛林嘉森代表也再問這個，就是 104 年這塊地沒有任

何單位要用，這塊地有想要用就是去年會勘之後，所以 104 年那時候

是沒有其他單位要用的，後來才說要用，這個有落差，他們之前已經

有做檢討，很多單位都沒有意見，沒有人說要用那塊地，但是他之前

已經有公告，但是不知道…。就是那時候山外有再做細部計畫，他們

就有在檢討，104 年，現在 110 年已經 6 年了，不知道是巧合還是怎

麼樣？我就不是很了解。 

 

蔡主席乃靖： 

還是下一次會議，你把你說的都辦好的程序的資料送一份上來，我真

的覺得很奇怪，哪有這樣子的？照說我們上次的會議讓你們追加預

算，這個的出席費，要由你來支出喔！為了你們的案子來加開會議，

追加會議完，最後你們又說不行，我真的很納悶。好啦，請回。大家

還有沒有甚麼意見？沒有，通過。110 年度總預算第二次追加減預算，

歲入計追加減預算 66 萬 8 千元整，追加後的預算數為 2 億 5595 萬 9

千元整。歲出追減 431 萬 5 千元整，追減後的歲出預算為 3 億零 2 百



31 萬 1 千元整，三讀通過。我們休息十分鐘。 

會議繼續開始。今天的話，有兩個提案，我們請秘書處這邊。 

 

陳秘書翔景： 

主席、副主席、各位代表大家好，現在這邊報告金門縣金湖鎮民代表

會第十二屆第十五次臨時會代表提案，編號第 001 號，類別建設，提

案人蔡主席乃靖，連署人林副主席麗芬、洪代表海水，案由：建請自

來水廠整建瓊林水庫環湖道路及周邊環境，俾利瓊林民眾行走之安全

案，說明：一、瓊林水庫環湖道路及周邊環境已有二十餘年，未見整

理，樹木及雜草等環境觀感不佳；二、瓊林水庫為周邊民眾，早晚散

步休閒之道路，鄉間不時反映路樹、雜草等雜亂不堪，環境觀感令人

嘆息；三、建請自來水廠重視民意，將環湖道路重新鋪建，並重新整

理路樹及周邊環境，以利水庫周邊民眾方便行走，並增加環境美觀，

還給瓊林水庫景點之美麗風貌。辦法：建請鎮公所積極辦理。請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

這個案子，建設課這個案子自來水廠現在去也不知道要弄多久，我們

是不是可以先用髒亂點，把原本有的那條道路清理出來？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

好，會後我會同環保課一起去看，看如何清理。 

 

蔡主席乃靖： 

看是要先清出來，這條路…，因為現在的人比較重視休閒，他們早晚

要走，真的需要這個，我是認為他們那邊如果無法處理，我們這邊就

先著手，才不會到時候為了一個小工程弄了兩、三年，這部分鎮長在

麻煩你，幫忙一下。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

好。 

 



蔡主席乃靖： 

謝謝，各位代表還有沒有其他意見？沒有，通過。 

 

陳秘書翔景報告： 

報告代表提案，編號第 002 號，類別建設，提案人：陳代表秀卿，連

署人：蔡代表建偉、林代表嘉森，案由：請修闢信義新村清潔隊隊部

通往慈鑾宮步道，以利民眾前往膜拜案，說明一、漁港慈鑾宮信徒眾

多，又信義新村善男信女每日前往膜拜者甚多，但路距甚遠，僅有清

潔隊隊部一羊腸小徑，造成信徒前往膜拜諸多不便。二、前往膜拜者

均係中高齡者，羊腸小路崎嶇不平，影響前往膜拜者的行走安全，辦

法：為方便民眾前往膜拜，及顧及民眾行走安全，建請陳管單位規劃、

設計、修建，請審議。 

 

淤主席乃靖： 

各位代表對這個有沒有甚麼意見？秀卿帶代表對這個有沒有要補充

的？ 

 

陳代表秀卿： 

請建設課。 

 

蔡主席乃靖： 

請建設課上報告台。 

 

陳代表秀卿： 

先去勘查一下，看雜草能不能先修一修，讓他們有一條路行走比較不

那麼困難。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

好。會後我們會同環保課去看一下。 

 

蔡主席乃靖： 



你們這個要會勘的時候，看要不要請我們陳代表一起過去。 

 

建設課陳課長書文： 

好，謝謝。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有其他意見？如果沒有意見，通過。接下來是臨時動

議，各位代表…，林嘉森林代表。 

 

林代表嘉森： 

請社會課，請鎮長。 

 

蔡主席乃靖： 

課長、鎮長上報告台。 

 

林代表嘉森： 

鎮長，請教一下，人家在說我們金湖鎮公所跟代表會不和諧，你知道

嗎？ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

我不知道耶！ 

 

林代表嘉森： 

因為沒有被告狀到這麼嚴重過，八個里長，有四個里長告狀說，社會

課課長很胡來，二十幾個社區也有八個社區跟我們告狀過，跟我們

說，社區在辦活動的時候，要請他們社工幫忙請代表過來，他說課長

說不行。人家在問我，你們跟鎮公所是發生甚麼事？怎麼要邀請你們

來會說不行？ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

應該不太可能。 



 

林代表嘉森： 

這不是一個人講而已，是二十幾個社區有八個社區講，八個里長昨天

也有四個里長在告狀。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

我們私底下再了解一下。 

 

林代表嘉森： 

是不是我們代表會比較差，你們不讓我們參加？ 

 

蔡主席乃靖： 

他們就是說社會課辦一些活動，拜託社會課幫忙找我們代表出席，要

做面子給鎮長不能做給代表會…。 

 

林代表嘉森： 

是用鎮公所的經費，不能做面子給代表會啦？ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

沒關係，我們私底下了解一下。 

 

林代表嘉森： 

這個很嚴重，包括那天主席送保溫袋，人家說要 FB 發文說代表會有

來，也說不行。 

 

蔡主席乃靖： 

是料羅社區送保溫袋？ 

 

林代表嘉森： 

那天那邊在辦活動，說要順便幫我們分享，也說不行。人家要 PO 文，

他們說被禁止，說只能說恰巧不能說專程去的，你知道嗎？ 



 

陳鎮長文顧答詢： 

沒關係，我們下去在了解一下。 

 

林代表嘉森： 

你們自己想一下，好像我們代表會得罪你們一樣？昨天四個里長跟我

告狀，還有，星期六我接了兩通電話，說課長在現場為了實名制的事

跟老人家大小聲，你知道嗎？ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

我不清楚，但也有人跟我講。那個實名制確實要照那樣做，但是老人

家可能不會寫，但我們年輕人會，可能要幫他…。 

 

林代表嘉森： 

那個實名制的東西掃一下條碼就可以。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

有的老人家就不會用。 

 

林代表嘉森： 

那你們可以叫他們要帶證件阿。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

辦個活動你要叫他帶證件？當然可以啦。這個我們要改進，是還有其

他的方式啦。 

 

林代表嘉森： 

課長，你有沒有兇那些老人家？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

沒有，沒有，我在那邊是跟民眾說，如果你沒有帶證件的，可以用手



機掃描，我都在那邊一一的解釋，如果…，我覺得我沒有對老人家…。 

 

林代表嘉森： 

好幾個人被你兇過都打來告狀。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

我真的沒有，我可以發誓。 

 

林代表嘉森： 

不用發誓啦！ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

不是，因為這對我是不實的指控，我真的沒有對老人家很大聲，或很

不禮貌的講一句話，是完全真的沒有，我也可以跟你去任何一間神明

前面去發誓。 

 

林代表嘉森： 

不要講那些…。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

這有時候是情緒性的一個…，可能態度上或承辦人員口氣不好，當然

當課長的你要概括承受，我們還是要檢討。 

 

林代表嘉森： 

鎮長，你看一下投影幕，你應該認識字？ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

這個我在臉書有看到。 

 

林代表嘉森： 

這是清朝的劍，民國應該還是適用啦吼，看得懂吼？ 



 

陳鎮長文顧答詢： 

這個是在罵我嗎？ 

 

林代表嘉森： 

這個不是在罵你啦，領國家的錢，民脂民膏後面兩句，說真的，官做

很大，有一天你也是會卸任，不要以為官很大，民眾很好欺負一樣，

還是自己員工比較好欺負。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

我們會再改進。 

 

蔡主席乃靖： 

這是跟各位課長引以為戒。李秀華李代表。 

 

李代表秀華： 

我覺得這應該是從上次老人進香就開始，就很多人在講，這次進香要

排隊登記，排隊要排很久，有的說要排一兩個小時，可能從這邊開始

積怨到現在，以後我們像這種老人的活動，你叫他排隊一個小時，真

的不得了，這個真的要注意。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

好，謝謝。 

 

蔡主席乃靖： 

林副主席。 

 

林副主席麗芬： 

鎮長請回座，課長留著。我要延續李代表的那個話題，我們那個 65

歲進香活動，有沒有限制人數？ 

 



社會課林課長蔚尚答詢： 

車子的問題，我們其實是有限制。 

 

林副主席麗芬： 

假如要去的，有人…。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

幾乎都會上。會有一點點落差，我們車子，包括工作人員，大概只能

擠上 800 人。 

 

林副主席麗芬： 

所以你讓他們去登記，你知道他們 4、5 點就去排隊，排隊的亂象就

會出來，不是椅子就是紙箱，尤其新市這一條，排到最後他就亂罵阿，

鎮長也罵、課長也罵、里長也罵，連理事長都罵，我是認為是不是可

以下一次請員工做問卷，65 歲以上我們都有名冊阿。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

因為我們名冊總共有四千多人，問下去一定…。 

 

林副主席麗芬： 

別的地方沒有，只有新市里這邊。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

別的地方沒有這個問題，現在所有的鄉鎮都是改到里公所，像金城他

們就更嚴格，他們是要到鎮公所去報名，而且行之有年。那因為跟各

位代表報告，為什麼我們要改用現場報名，以前都是由里長報，所以

我們就…。 

 

林副主席麗芬： 

那以後是不是請里長幫忙？讓他們自由的來登記，他們四、五點就

來，老人家睡不著，四、五點就來了，然後椅子甚麼都開始佔位子。 



 

社會課林課長蔚尚答詢： 

其實我們新市幾乎都會上，老人家就是比較緊張，他怕他報不上，那

其實我們那天報名，從開始到後面結束大概半個多小時人潮就散了。

怕報不到的心態下他們會很緊張，很早就去排隊，很早就用個標籤佔

位。 

 

林副主席麗芬： 

你們再這樣，明年他們繼續亂下去。這要想個辦法。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

因為我們是剛開始為什麼要去里公所報名，就是一個公平性，大家都

可以去報到名，以前我們有發現找里長報的話，有些人說找不到里

長，里長不幫我報，這樣又產生一些不公平的問題，所以我們改由里

公所受理報名，現在很多鄉鎮他們也改成由里公所受理報名，所以我

們才會這樣子做，金城鎮公所也行之有年，他們也是單一窗口，他們

是在鎮公所受理報名。 

 

林副主席麗芬： 

可能是因為他們覺得有人數限制，可能就是想說沒有早一點去，就報

不到，再想一個辦法啦，不能每年這樣子，每年都亂七八糟。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

我們幾乎都滿足每一位啦，99%都會給。 

 

林副主席麗芬： 

好啦！這件事情我們再做個…。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

這個我們再做個檢討。 

 



林副主席麗芬： 

第二點你辦的志工趣味競賽，我是覺得辦得不錯、很好，這也要給你

一個肯定，但是就是志工趣味競賽是不是有一些跳舞的，婆婆媽媽喜

歡跳舞，但是有的別的社區是一首舞，有個社區兩首舞，所以他們會

比較，你知道婆婆媽媽就是平常練習後就是要表現一下，所以我覺得

你要嚴格的執行，一首就是一首，不能一首歌可以跳兩首舞，請回做，

謝謝。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

好的，謝謝。 

 

蔡主席乃靖： 

老人進香我們是不是沒有收費？鎮長這是不是要收一點保險費，這樣

來控制人數，收個五十元、一百元，用這個方式來控制人數，是不是

可以考慮看看？才不會為了報名這樣，有些人五十元、一百元她會捨

不得花，用這樣來控制一下人數，品質上可能也會比較好。去年、今

年才差十幾個？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

雖然只多十幾個，人數超過，遊覽車擠不上去就是擠不上去，公所的

車子是機動的，如果突然有老人家怎麼樣，或是載東西，所以沒辦法

載他們，我們也很為難，今年有稍微多一點，去年是剛剛好還好，因

為每年的狀況不一樣，所以我們沒辦法很精準的知道有幾個人。 

 

蔡主席乃靖： 

好，請回。剛才那個收費，是我的一個小建議啦！看你們考慮怎麼樣？

如果人數都還可以控制，那就沒關係。請回。各位代表還有沒有其他

的意見？如果沒有的話，第四是人民請願案，今天也沒有案子，所以

我們會議就到此，金湖鎮第十五次的臨時會就到此結束，謝謝大家。 



金門縣金湖鎮民代表會 

第十二屆第 15次臨時會議提案表 

編  號：002                        類別：建設 

提案人：陳代表秀卿 

連署人：蔡代表建偉  林代表嘉森 

案  由：請修闢信義新村清潔隊部通往漁港慈鑾宮便道，以利民

眾前往膜拜案。 

說  明：  

    一、漁港慈鑾宮信徒眾多，又信義新村善男、信女每日前往

膜拜者甚多，但路距甚遠，僅有於清潔隊隊部一羊腸小

徑，造成信徒前往膜拜諸多不便。 

    二、又前往膜拜者均係中、高齡者，羊腸小路崎嶇不平，影

響前往膜拜行走人員安全至鉅。 

辦  法：為方便民眾前往膜拜及顧及民眾行走安全，建請承管單

位規劃、設計修建。 

審查意見： 

大會決議： 

 



提案單位：金湖鎮公所 

 

類別：主計類                提案人：金湖鎮公所 

案由：謹陳「110年度金門縣金湖鎮總預算第 2次追加(減)

預算案」(如附件)，請審議。 

說明： 

(一)依據 110年度「直轄市及縣(市)單位預算執行要點」

暨「中央及地方政府預算籌編原則」辦理。 

(二) 本鎮 110年度總預算經代表會第 12屆第 4次定期會

審議三讀決議通過後，依法公布實施在案，各單位按

照法定預算及計畫預定進度，依「縣（市）各單位預

算執行要點」辦理分配預算確實執行。自總預算公布

實施後，各單位依照法定預算數及計畫預定進度覈實

執行；惟年度進行中，尚有部份經費需辦理追加(減)

情形，茲有: 

歲入類：追加 668千元。 

歲出類：追減加 4,315千元。 

歲入追加部份:金門縣政府補助汰購公務機車計畫案

追加 960千元。(民政課-上級政府補助收入-計畫

型補助收入) 

歲入追減部份:110年度航空站回饋金核定差額追減

292 千元(行政課-上級政府補助收入-計畫型補助

收入) 

歲出追加部份計有: 歲出追加部份計有:金門縣政府

補助汰購公務機車計畫案追加 960千元(民政課-一

般建築及設備-一般建築及設備)。 

歲出追減部份計有: 



1. 110年度航空站回饋金核定差額追減295 千元(社

會課-社區業務-獎補助費-對國內團體之捐助)。 

2. 大學新鮮人座談會等相關經費追減 80千元(社會

課-各項社教活動-業務費-一般事務費)。 

3. 辦理各項社教、藝文活動等相關經費追減 200千元

(社會課-各項社教活動-業務費-一般事務費)。 

4. 補助各機關、學校辦理體育、民俗、慶典及各項活

動經費追減 100千元(社會課-社會教育-各項社教

活動-獎補助費)。 

5. 對社會福利機構、民間團體辦理文教、節慶活動之

捐助追減 70千元(社會課-社會教育-各項社教活

動-獎補助費)。 

6. 按日計酬人員薪資追減 500千元(社會課-文教活

動-體育活動-業務費-按日按件計資酬金)。 

7. 按日計酬人員勞、健保及勞工退休金機關補助費追

減 80千元(社會課-文教活動-體育活動-業務費-

按日按件計資酬金)。 

8. 金湖盃籃球賽等相關活動經費追減 1,290千元(社

會課-文教活動-體育活動-業務費-一般事務費)。 



9. 桌球盃 及各項體育活動追減 250千元(社會課-文

教活動-體育活動-業務費-一般事務費)。 

10. 磯釣比賽活動等相關經費追減 80千元(社會課-

文教活動-體育活動-業務費-一般事務費)。 

11. 辦理社區節慶、民俗、元宵及春節春聯等相關活

動費追減 130千元(社會課-社區業務-業務費-一

般事務費)。 

12. 對社區發展協會、老人會、守望相助隊辦理社區

活動之補助費追減 200千元(社會課-社區業務-業

務費-獎補助費)。 

13. 山外社區活動中心老人共餐廚房土地購置追減

2,000千元(社會課-一般建築及設備-一般建築及

設備)。 

爰核實彙編本鎮 110年度總預算第 2次追加（減）預

算案，歲入計追加 668千元，追加後歲入預算數

255,959千元；歲出計追減 4,315千元，追加(減)後

歲出預算數 302,311千元。歲入歲出追加(減)相抵

後，年度預計歲計短絀 46,352千元，預計移用以前

年度歲計賸餘調節因應(詳如附件)。 

辦法：提請貴會審議通過後，依規定報請金門縣政府備查 

審查意見 

大會決議： 


